

Förderprojekt „Graue Flecken“ abgeschlossen

Die letzten unterversorgten Gebiete Emsdettens ans Glasfasernetz sind angeschlossen

Emsdetten. Die Projektbeteiligten feiern heute den erfolgreichen Abschluss eines wegweisenden Glasfaserprojekts, das die digitale Infrastruktur der Stadt nachhaltig verbessert hat. Das Projekt, an dem die Stadtwerke Emsdetten, die TKRZ, der Kreis Steinfurt, die Stadt Emsdetten und der Projektträger Aconium beteiligt waren, hat Emsdetten auf eine FTTH-Versorgung von 97% gebracht und wird voraussichtlich bis August 2025 eine vollständige Glasfaserabdeckung erreichen.



V.l.n.r.: Malte Tietjen, Frank Marwede, Inga Oehl, Louisa Kulaczkowski, Ingmar Ebhardt, Dr. Martin Sommer, Martin Lüke, Oliver Kellner, Melanie Griese und Jürgen B. Schmidt

Projektübersicht und Erfolge:

- 16,1 Kilometer Tiefbau und Nutzung von 7,4 Kilometer bestehender Trassen.
- Verlegung von 87,4 Kilometer Glasfaserkabel.
- 318 Adresspunkte im Projekt, davon 10 Baulücken und nur 20 Adressen die auf Wunsch mit Homes Passed versorgt werden
- 266 physikalische Anschlüsse gebaut, was einer Anschlussquote von 91% entspricht.
- 147 Kunden haben sich für einen Nutzungsvertrag entschieden, was einer Quote von 46% entspricht.

Bedeutung für Emsdetten und den Kreis Steinfurt:

Das Projekt ist nicht nur für Emsdetten, sondern auch für den gesamten Kreis Steinfurt von großer Bedeutung. Zudem befinden sich aktuell die Ausbauarbeiten für rund 300 Adressen in Sinnigen in der finalen Phase, und zwar ohne zusätzliche Fördermittel. Darüber hinaus wird die TKRZ auch die neu entstehenden Baugebiete mit Glasfaseranschlüssen ausstatten. Da die Stadtwerke bereits für die Versorgung mit Strom und Wasser zuständig sind, erfolgt der Glasfaserausbau parallel und somit besonders effizient.

Wenn die Arbeiten im August abgeschlossen werden, wird Emsdetten die erste der vier großen Städte im Kreis sein, die eine vollständige Glasfaserabdeckung erreicht. Der Kreis Steinfurt hat sich organisatorisch eingebracht und die Antragstellung sowie die Abwicklung als Dienstleistung für die Stadt Emsdetten übernommen.

Zeitlicher Rahmen:

- Antragstellung: Januar 2022
- Vorläufiger Bescheid: Juni 2022
- Ausschreibung: August 2022
- Baustart: März 2023
- Projektabschluss: März 2025

Zukunftsaussichten:

Mit dem Abschluss dieses Projekts stellt sich die Frage, wie das Netz weiter genutzt wird und welche Vorteile es für die Stadt bringt. Die Stadtwerke Emsdetten und die TKRZ setzen auf „Open Access“, sodass jeder Emsdettener Bürger einen Glasfaseranschluss bei den Stadtwerken beauftragen kann.

Dank und Anerkennung:

Der Kreis Steinfurt dankt der Stadt Emsdetten für die reibungslose Zusammenarbeit und die Finanzierung des Projekts trotz knapper Kassen. Das Projekt wurde zügig und effizient umgesetzt und hat allen Beteiligten viel Freude bereitet.